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Caro leitor,

Após um mês de chuvas em nosso Estado e todas as dificuldades e tragédias que este período nos impôs, 
você segue recebendo uma edição reduzida. Algumas seções e colunas devem retornar apenas nas 
próximas semanas.

Esperamos que todos se encontrem bem e que Junho nos traga um tempo de recuperação e retomada. 
Juntos somos mais fortes!

CHARGE MARTINS

EXPEDIENTE

Diretor e jornalista responsável: Francisco Rocha – DRT/RS: 10.253
YouTube: PortaldaFolhaTV
facebook.com/folhadecanela 
Instagram: @folhadecanela 
www.portaldafolha.com.br 
folha@folhadecanela.com.br 
Fone: (54) 3094-3808 (WhatsApp)

UM JORNAL DE SE7E INFORMAÇÃO E COMUNICAÇÃO LTDA. 
Editora FOLHA DE CANELA MULTIMÍDIA
Rua Sete de Setembro, 600 Centro – Canela/RS 
CNPJ: 40.356.949/0001-43

A Folha de Canela não se responsabiliza pelo conteúdo de qualquer anúncio contratado. O teor de cada publicidade é de 
responsabilidade de seu anunciante. Os espaços assinados nesta edição virtual são de responsabilidade de seus autores e 
não são remunerados.
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Eu Sou A Favor de Um Vereador Ganhar Mais de Nove 
Mil Reais
Esse é o título e a realidade que esta coluna te apresenta. Nesta quarta-feira surgiu a informação da 
majoração de valores para os subsídios dos vereadores para a próxima legislatura. Segundo o proposto 
pela mesa diretora da casa, composta por Jeferson Oliveira, Carla Reis, Alberi Dias e Carmen Seibt serão 
exatos nove mil duzentos e sessenta e oito reais com vinte e cinco centavos. Além de Quinze mil reais 
para secretários e mais de vinte e sete mil para prefeito.

Vamos a parte dos vereadores. Eu sou muito, mas muito a favor de se pagar o valor proposto. Mas óbvio 
que precisamos dar uma mudada na forma como eles andam chegando ao cargo e também fazendo das 
atribuições do mesmo.

Primeiramente para se tornar candidato ele precisaria fazer uma prova. Afinal nove mil reais é valor do 
salário de um bom concurso público não é? Então uma prova com questões de português (alguns já 
rodariam aí) outras tantas questões sobre a história da nossa cidade, além de, obviamente, perguntas 
sobre a atuação inerente ao cargo seriam cabais para os pretendentes.

Passou na prova? Pode ser candidato! Se elegeu? Vai cumprir horário pertinente com seu salário. Acho 
que quarenta horas semanais, mas trabalhadas mesmo está ótimo. O Edil faltou? Desconta. Saiu da sala 
no meio de uma sessão para fazer fofoca nos corredores? Advertência! Terceira advertência? Rua. Fez 
promessas em sessão da câmara e não cumpriu no prazo: Multa no salário. Não soube se utilizar dos 
recursos dispostos a ele: Tira do bolso. Garanto que muitos sairiam devendo ao final do mês.

Muitos dizem que não adianta espernear, que é no voto que se mudam as coisas. Não tenho dúvida 
nenhuma disso. Portanto fiquem de olho inclusive no voto dos vereadores em questões interessantes 
como esta. Muitos dos que vão definir isto estarão pedindo para você confirmar número deles nas urnas. 
Poderemos ter alguns inclusive saindo candidatos a prefeito. Fiquem muito atentos!

Sobre o salário dos secretários: neste caso concordo e muito. Para mim é um valor justo para o cargo que 
precisam exercer. O problema não é o investimento e sim, em algumas vezes, o escolhido para exercer a 
função. Tanto que alguns caíram na Operação Cáritas e foram dar expediente na Rua Jahyr da Silva Veiga.

Em tempo. A renda média de um morador de canela hoje é menos de um terço do valor que um vereador 
pode vir a ganhar nos próximos quatro anos. Cuide bem do seu voto e cobre o seu candidato caso o 
mesmo se eleja. Você pode ter que trabalhar três meses ou muito mais para pagar um mês do digno (ou 
nem tanto) salário de um edil!
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Serra & Lar Imóveis oferece para locação

Apartamento n°205, dispõe de 01 dormitório, estilo loft, 
sala de estar e cozinha conjugadas, banheiro social, lavabo, 
sacada com churrasqueira e box para 01 carro. Localizado 
na Av.Osvaldo Aranha, n°365, Centro, Residencial e 
Comercial Loft Canela, Canela/RS. Aluguel: R$2.300,00 + 
taxas.

Apartamento mobiliado nº 303, dispõe de 02 dormitórios ( 
sendo um suíte), banheiro social, sala de jantar/estar, 
sacada, cozinha conjugada com área de serviço e 02 vagas 
cobertas para carro. Localizado na Rua Santo Ângelo, nº 87, 
Condomínio Vila do Cedro, Vila Maggi, Canela/RS. Aluguel: 
R$4.000,00 + taxas.

Apartamento N°206-bloco F, mobiliado, dispõe de 02 dormitórios, banheiro social, sala e cozinha conjugadas, sacada com 
churrasqueira e 01 box descoberto para carro. Localizado na Rua Dr.Ruy Vianna Rocha, n°1300, residencial Ilse Schafer, São 
Luis, Canela/RS. Aluguel: R$2.100,00 + taxas.

Apartamento n°108, mobiliado, dispõe de 02 dormitórios (sendo uma suíte), cozinha, sala de estar e jantar, banheiro social, 
churrasqueira, área de serviço, jardim de inverno com espaço para lazer e box descoberto para carro. Localizado na Rua Paul 
Harrys, n°360, Centro, cond. Solar das Torres, Canela/RS. Aluguel: R$3.700,00 + taxas.

Casa residencial, com pátio individual, amplo e fechado, bairro tranquilo e ótima localização. Dispõe de 01 suíte, 01 
dormitório, banheiro social, sala de estar, cozinha, área de serviço, mezanino com opção de dormitório ou sala de TV, e 
garagem para 01 carro. Localizada na Rua Paraguai, n°334, Palace Hotel, Canela/RS. Aluguel: 2.500,00 + taxas.

Chame no WhatsApp para informações: (54)  99937-6430.
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Romarias de Caravaggio reúnem milhares 
de devotos em Canela
O fim de semana em Canela foi um espetáculo de fé e devoção, de 
espiritualidade e comunhão. As romarias em honra a Nossa Senhora de 
Caravaggio foram repletas de momentos de profunda conexão 
espiritual.

No sábado, o entorno da majestosa Catedral de Pedra se tornou um mosaico de carros, caminhões e 
veículos de transporte de passageiros, bem como de motociclistas e ciclistas, todos unidos em um 
emocionante cortejo. Como uma procissão de estrelas seguindo a luz, eles acompanharam o caminhão 
que levava a imagem peregrina da Mãe de Caravaggio até seu Santuário. O cortejo percorreu uma 
distância de 7 km, e o privilégio de conduzir a imagem coube à devota canelense Cíntia Conte, que 
comentou: “Hoje realizo um sonho! Sempre participei desse evento, minha família trabalhava nas festas. 
Sempre fui devota. No final de 2018 tive uma depressão, síndrome do pânico e trombose na perna, mas 
nunca deixei de rezar, eu ia até o Santuário, chorando e pedindo que ela me ajudasse, foram dias difíceis. 
Fui curada dessas doenças, me emociono cada vez que conto essa história, ela me curou e salvou a minha 
família!!! Desde criança tive esse sonho de conduzir a imagem de Nossa Senhora do Caravaggio até o 
Santuário, esse ano estou realizando”.

A Igreja Católica reserva o dia 26 de maio para homenagear Nossa Senhora de Caravaggio e, 
tradicionalmente, em Canela neste dia ocorre a Romaria a Pé. Devotos de toda a região e de outras 
cidades do Estado se reúnem em peregrinação regada a oração, cânticos religiosos e mensagens que 
tocam o coração. Cada passo é uma súplica ou um agradecimento pelas graças alcançadas e apesar da 
chuva que caia logo cedo, o público foi bem expressivo. A chegada da romaria deste domingo foi marcada 
por muita emoção: a Banda Marcial da Escola Neusa Mari Pacheco tocou para os presentes e trouxe a 
imagem peregrina até a comissão festeira. Os alunos da Escola Especial Rodolfo Schlieper receberam os 
peregrinos com uma comovente coroação de Nossa Senhora, regada a dança e homenagem ao Rio 
Grande do Sul. Esse gesto singelo e tocante elevou os espíritos presentes, levando muitos às lágrimas 
diante da beleza e da simplicidade do ato. Também neste dia 26 foi apresentada a comissão organizadora 
do evento para o ano de 2025.

O evento foi enriquecido por missas campais nas chegadas das romarias e a de domingo foi presidida 
pelo bispo diocesano Dom João Francisco Salm. Após as celebrações, os fiéis permaneceram no Santuário, 
compartilhando um almoço, reforçando os laços comunitários e permitindo que cada um absorvesse o 
clima de devoção que permeava o ambiente.  Também neste dia ocorreu mais uma edição da Tenda da 
Fraternidade, uma ação solidária coordenada pelo CPM da Escola Estadual Neusa Mari Pacheco há mais 
de 30 anos. Esta iniciativa foi do canelense, já falecido, Edy Paulo Raymundo, que por muitos anos 
alimentava os romeiros que não tinham condições financeiras. Neste ano mais 800 salsichões com pães e 
salada foram servidos.

Nesta 64ª edição, o evento se fortaleceu ainda mais como um verdadeiro hino à fé, onde cada cântico e 
cada oração, ecoava a profunda espiritualidade e união dos fiéis. Era como se o próprio ar estivesse 
impregnado de um sentimento de paz e esperança, elevando a alma de todos os presentes e 
transformando Canela em um refúgio de serenidade e graça divina.

O evento é uma realização da Paróquia Nossa Senhora de Lourdes, com apoio da Prefeitura Municipal de 
Canela.

COMISSÃO FESTEIRA 2025

Coordenadores: Darci e Francisca da Silva e Ivan dos Reis e Glaucia Port

Festeiros: Ronaldo e Marlene dos Santos, Dionatas e Mônica Cristofolli, Gabriel da Silva e Rita Caroline de 
Souza, Rodolfo Beeck e Letícia da Silva, André e Cristine Josiane Debastiani, Zeloni e Wilson Nunes e Fábio 
e Barbara dos Santos.
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Com grande presença de público, Câmara 
realizou Audiência Pública sobre o Plano 
Municipal de Cultura  

Na noite desta terça-feira, 28, a Câmara de Vereadores de Canela, a pedido da Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação Final (CCJ-R), realizou uma Audiência Pública do Projeto de Lei Ordinária 29/2024, que 
“institui o Plano Municipal de Cultura de Canela e dá Outras Providências”.  

A CCJ-R é composta pelos vereadores Carla Reis (MDB), Carmen Seibt (PSDB) e Jerônimo Terra Rolim (PDT) 
que acharam de total importância debater com a classe cultural de Canela, e com a comunidade em geral, 
um projeto tão importante para o futuro da cultura no município.  Estiveram presentes também nesta 
audiência os vereadores Marcelo Savi, Luciano Melo, José Vellinho Pinto e Emilia Fulcher. 

Além deles, estiveram presentes no evento o Secretário de Turismo de Canela, Gilmar Ferreira, o 
Secretário de Cultura de Gramado, Joe Cardoso, a coordenadora do departamento de Cultura, Solange 
Aguiar, a representante do Conselho Municipal de Cultura, Rosane Warken, e o representante do Instituto 
Brasileiro da Pessoa que foi responsável pela elaboração do Plano Municipal de Cultura, Marco Aurélio 
Alves.  

A Casa Legislativa contou com mais de 60 pessoas, além de quem acompanhou de maneira virtual, para 
debater sobre este tema tão importante para Canela.   

Carla Reis começou falando que iniciou sua trajetória no teatro e na área cultural com 16 anos e lembrou 
de sua história de forma emocionada: “Se hoje eu estou aqui na tribuna falando com vocês foi porque a 
arte me mudou, o teatro me ensinou a me expressar, a ser uma pessoa pensante e ser quem eu quiser 
ser, pois é assim que a arte transforma a vida de muitas pessoas. A cultura faz parte da nossa vida. Este 
momento para mim é muito importante, pois hoje estamos fazendo com que a cultura seja ouvida”, 
disse. 

O projeto agora seguirá tramitando na Câmara de Vereadores e terá sua votação realizada provavelmente 
nas próximas semanas na Casa Legislativa. 
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Social - Por Bethy Schons | @bethyschons

 Clique na foto para ampliar

-✨ Gabriela belíssima em seu ensaio 

feminino, irradiando charme e 
elegância! q

#EnsaioFeminino #BelezaEstonteante 
#GabrielaDeslumbrante 
#ElegânciaPura #MulherEmpoderada 
æ @danibatfotografia

- Celebrando a beleza da 

maternidade, Tatiane Milanez irradia 
amor e plenitude durante sua gestação! 
#TatianeGrávida #AmorMaternal 
#PlenitudeGestacional 
#MomentosMágicos 
#EsperandoComAmor 
æ @danibatfotografia

� Desbravando desafios com coragem 

e determinação, a heroína Elizandra 
brilha em seu ensaio inspirador! �✨

#ElizandraHeroína 
#ForçaEDeterminação 
#InspirandoCoragem #MulheresFortes 
æ @danibatfotografia

, Daiani Stange e seus filhos Joaquim e Bernardo, juntos 

celebrando o amor que une e fortalece a família. ��

#DiaDasMães #AmorDeMãe #FamíliaUnida 
#MomentosPreciosos #AmorIncondicional ✨

æ @jeniferlaufferfotos

7✨ Celebrando 50 outonos de sabedoria, carinho e amizade! 

Parabéns à professora e amiga super querida Josi Spier, que 

enche nossas vidas de alegria e inspiração. Feliz aniversário! ~

�

#50AnosDeSabedoria #AmigaQuerida #ColunaSocial 
#JornalFolhaDeCanela
æ Reprodução

Quer sair na Social?  Mande para nós pelo WhatsApp (54) 3094-3808
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Pirulito & Chiclete - Por Bethy Schons

Quer seu filho na coluna mais fofa da Folha de Canela? 
Mande para nós pelo WhatsApp (54) 3094-3808

 Clique na foto para ampliar

✨w Maju Eloáh Leão de Sousa 

comemorando seu 1º aninho com 
muita alegria e amor! Parabéns, 
pequena! ~�

#FelizAniversárioMaju #1AnoDeAmor 
#PequenaPrincesa #AlegriaInfinita 
#CelebrandoAVida }�

æ @vivimellofotografia

q✨ Encantando a todos com sua 

fofura, aqui está o João em seu ensaio 
newborn! �

#BabyJoão #NewbornMagic 
#AmorPuro #FofuraQueEncanta 
#BemVindoJoão �d

æ @danibatfotografia

~w O primeiro ano de muitos! Théo 

comemorando seu primeiro aninho 
com muita alegria e amor no dia 13 de 
maio. Que venham muitos mais 
momentos especiais! �d

#ThéoFaz1 #PrimeiroAninho 
#Aniversário #AmorDeFamília 
#MomentosFelizes
æ @canelafotoearte

Y✨ Momentos especiais que fortalecem os laços de 

irmandade. Lucas e Helena, sempre juntos na alegria e no 
amor! �

#AmorDeIrmãos #LaçosEternos #LucasEHelena 
#FamíliaBinottoSartori #MomentosInesquecíveis
æ @jeniferlaufferfotos

-✨ Celebrando 10 meses de pura doçura e alegria com a 

pequena Sophia Schmitt Gomes. Cada dia é uma nova 
descoberta e um motivo a mais para sorrir! �d

#Sophia10Meses #PuraAlegria #AmorInfinito 
#MomentosPreciosos #FamíliaSchmittGomes
æ @jeniferlaufferfotos
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Educação Financeira

3.3 Gestão de dívidas

Caro leitor, o momento é bem propício para falarmos de dívidas, pois o acúmulo delas é um problema 
que, muitas vezes, é encarado como algo sem saída. Quando uma pessoa está endividada, ela sente 
culpa, arrependimento, vergonha e angústia e esses sentimentos podem acabar sendo gatilhos para 
assumir compromissos financeiros com os quais não tem condições de arcar e, consequentemente, se 
endividar ainda mais. Quando estamos extremamente preocupados, com muitos problemas, fica difícil 
nos concentrarmos em atividades rotineiras, como cuidar dos filhos e trabalhar. O impacto mental das 
dívidas vai além e afeta diversas áreas da vida.

Existem diversos motivos para o endividamento, ele pode surgir de repente, com alguma despesa alta e 
inesperada, ou pode ser gradativo, com faturas de cartão atrasadas, a famosa “bola de neve”.

É muito importante diferenciar endividamento e inadimplência, pois possuem significados diferentes. 
Enquanto endividamento se refere a qualquer pagamento futuro assumido no tempo, a inadimplência é 
quando não conseguimos arcar com esses compromissos. Em outras palavras, enquanto o consumidor 
está conseguindo pagar suas dívidas, ele é considerado apenas endividado. No momento que ele deixa de 
pagá-las, ele passa a estar inadimplente. Portanto, a inadimplência ocorre quando existem dívidas em 
atraso.

A gestão de dívidas é uma parte importante para uma vida financeira mais saudável. Ela é a melhor forma 
de encarar esse débito e impedir que se torne um empecilho para a conquista de seus objetivos.

Quando se está endividado, o primeiro passo para sair do vermelho é ter consciência do tamanho do 
problema. Portanto, liste todas as dívidas — atrasadas ou não. Por exemplo, parcelas nos cartões de 
crédito, prestações de financiamentos e empréstimos, carnês de lojas e contas da casa.

Priorize as dívidas mais caras, são elas que precisam ser pagas primeiro e as mais baratas depois. No 
entanto, é importante entender que uma dívida mais cara não é aquela que, necessariamente, tem o 
maior débito, mas aquela em que você paga mais juros. Afinal, os juros são a remuneração do credor 
pela dívida. Porém cada caso é um caso, existem algumas estratégias específicas para situações extremas 
de endividamento, das quais a legislação possui artigos para proteger o consumidor.

Quando falamos de endividamento é importante que você saiba que o sistema financeiro nacional trata 
como nível aceitável até 30% da receita. Acima desse percentual as demais áreas da vida começam a ser 
afetadas. As pessoas podem desenvolver capacidade de lidar com as dívidas, uma delas é entender que é 
necessário muitas vezes mudar o foco e esquecer elas. Como assim esquecer as dívidas? É necessário 
pensar na solução delas, porque se o seu foco estiver no problema não irá conseguir sair dele.

O brasileiro foi instigado a pensar que o crédito é a coisa mais importante na vida de uma pessoa, porque 
ele representa credibilidade, entretanto ele acaba sendo um inimigo das finanças porque as pessoas o 
utilizam de forma errada, elas acabam pegando mais crédito para pagar aquele anterior entrando numa 
furada ainda maior, o que para muitos é um ciclo vicioso, ou seja, se acostumaram a viver nas dívidas.

Uma das formas mais inteligente de sair de uma dívida é construir novas fontes de renda, pois além de 
sair da situação, constrói um novo fluxo de dinheiro que pode se tornar uma verba para um investimento 
no futuro. A dica de ouro é não entrar nas dívidas e muito menos se tornar um inadimplente.
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TRADIÇÃO

CTG Querência de Canela inicia a 
celebração dos seus 70 anos
O CTG Querência de Canela promove Festa Campeira como primeiro 
evento do seu septuagésimo aniversário no Parque de Rodeios Saiqui, 
de 31 de maio a 2 de junho

O evento estava programado para o início do mês de maio, mas por em função das chuvas foi adiado.

Entre as atrações, haverá provas campeiras para todas as idades, desde o laço Piá até o Vaqueano, 
incluindo categorias para prendas, duplas, individuais e equipes. O ponto alto será a disputa pela Taça 70 
anos. Outro destaque será a “laçada solidária”, na qual os laçadores não disputarão prêmios, mas 
contribuirão com 24 litros de leite, que será doada aos atingidos pela enchente. Com apenas 50 inscrições, 
todos os participantes ganharão ingressos de parques da cidade como o Big Land, Mundo Gelado, 
Bondinhos Aéreos, Roda Gigante Roda Canela e Alpen Park.

Rememorando a sua história, o CTG Querência foi fundado em 22 de julho de 1954, quando 25 cidadãos 
se reuniram no Esporte Clube Serrano para estabelecer um centro de tradições gaúchas. Sylvio Hoffmann 
foi o coordenador e mentor deste movimento tradicionalista e Antônio Boeira dos Reis foi aclamado como 
patrão dos trabalhos, enquanto Guilherme Oscar Bauer assumiu a secretaria das reuniões. O nome 
“Querência” foi escolhido por representar o vínculo profundo dos gaúchos com sua terra natal, seu chão 
amado, e desde então, o lema “Longe ou perto do pago, sempre Gaúcho” tem sido o norte da entidade.

A primeira patronagem do CTG Querência contou com figuras ilustres como o Patrão Dr. Pedro Sander, o 
1º Capataz Sylvio Hoffmann, o 2º Capataz Antônio Boeira dos Reis, o 1º Sota Capataz Guilherme Oscar 
Bauer, o 2º Sota Capataz Vicente Santos, o 1º Agregado das Pilchas Ingo Lied e o 2º Agregado das Pilchas 
Rony Hoffmann. No Conselho de Vaqueanos, estavam presentes Danton Corrêa da Silva, Gabriel de 
Moraes Velho, Arquimimo Alves da Silveira, Silvino Rafael Zanatta, Constantino Fernandes Raymundo, 
Dante Bertolucci e Emilio Dienstmann.

Os 70 anos do CTG Querência serão um marco na história, reunindo os apaixonados pela cultura gaúcha. 
Os eventos planejados têm como objetivo reviver as tradições, compartilhar experiências, celebrar 
conquistas e honrar o legado deixado pelos seus fundadores.

Em relação ao evento o patrão Jeferson comenta: “este fim de semana marcará, para nós, a retomada da 
vida dentro da normalidade possível. Todos os gaúchos estão consternados com o que aconteceu, mas 
seguir em frente é necessário, pois rodeio também gera emprego e emprego gera dignidade”.

O CTG Querência persiste em sua missão de preservar e valorizar a cultura gaúcha, inspirando as futuras 
gerações a manterem viva essa rica herança.
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POLÍTICA

Consulta Destaque Folha 2024 aponta 
quem são os vereadores mais atuantes na 
opinião dos leitores

Como de costume, desde 2013, a Folha de Canela utiliza a consulta de opinião do Destaque Folha para 
analisar o que pensa a comunidade sobre os políticos que ocupam cargos eletivos ou de alto escalão no 
poder público.
No segundo formulário, que ficou no ar por 15 dias para votação e contou com mais de 500 participações 
espontâneas da comunidade, perguntamos aos nossos leitores qual era o vereador mais atuante, da atual 
composição da Câmara e Vereadores de Canela, ou seja, em tese, os 11 vereadores eleitos e titulares, não 
os suplentes.
A consulta foi apresentada para votação em forma de questão objetiva com alternativa para assinalar 
apenas uma resposta, tendo os nomes dos 11 vereadores dispostos em ordem alfabética, sem apontar 
seus partidos políticos.
Veja como ficaram as respostas dos leitores:

Marcelo Savi – 22,8%

Carmen Lúcia Seibt de Moraes – 15,3%

Jerônimo Terra Rolim – 12,8%

Carla Reis – 9,2%

Alberi Dias – 7,3%

Alfredo Schaffer – 6,3%

Emília Guedes Fulcher – 6,1%

Luciano Melo – 6,1%

José Vellinho Pinto – 5,1%

Jefferson de Oliveira – 3,9%

Merlin Jone Wulff – 2,7%

A questão ainda oferecia um campo outros, no qual o suplente de vereador Felipe Caputo foi citado 

duas vezes. Além disso, 2,35% dos leitores responderam “nenhum”.
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ENCHENTE NO RS

Chuvas torrenciais danificam a Rota 
Panorâmica em Canela

As chuvas torrenciais que atingiram o Rio Grande do Sul recentemente causaram sérios danos à Rota 
Panorâmica, uma das principais estradas que ligam Canela ao Vale Paranhana. Esta via, que foi 
pavimentada recentemente, sofreu danos significativos, resultando em um bloqueio total (a partir do 
Alambique do Seu Manoel) e que impacta diretamente a mobilidade e o acesso das comunidades locais.

Impacto na Mobilidade e Economia Local
A Rota Panorâmica é crucial para o escoamento da produção local, especialmente para os aviários e a 
Água Mineral Natural Hortênsias. Com o bloqueio da estrada, a logística e o transporte de mercadorias 
foram gravemente afetados, destacando a urgência de medidas emergenciais por parte do poder público 
para a recuperação dessa via essencial.

Avaliação dos Danos
A equipe técnica do Departamento de Projetos da Prefeitura está atualmente trabalhando na elaboração 
de um laudo detalhado sobre os danos. Aproximadamente 13,6 quilômetros da estrada foram 
comprometidos, com rachaduras, destruição parcial da pavimentação e quedas de barreiras. A situação é 
grave, como explica o prefeito Constantino Orsolin: “É desanimador, há uma série de estragos. Está muito 
perigoso, há rochas por cair, deslizamentos e novos pontos com rachaduras”.

O chefe do executivo destaca que parte da Rota Panorâmica, do bairro Eugênio Ferreira, Rodovia Arnaldo 
Oppitz até a Cachaçaria Flor do Vale o trânsito está liberado, principalmente para os atrativos turísticos 
localizados ao longo do trajeto, mas pede atenção dos motoristas pois nestes locais acontece 
intervenções de limpeza.

Desafios na Reconstrução
Apesar de os esforços contínuos para conter os danos, as chuvas persistentes continuam a causar novos 
deslizamentos e colapsos. Este cenário coloca em evidência o grande desafio que o município enfrenta na 
reconstrução da Rota Panorâmica, fundamental para a região.

Ponte do Passo do Louro totalmente interditada
A Ponte do Passo do Louro está totalmente interditada devido a danos significativos causados pelas 
recentes chuvas intensas, tornando mais grave a situação de mobilidade na região e isolando algumas 
áreas. A recuperação dessa infraestrutura é essencial para restabelecer o acesso e a segurança das 
comunidades afetadas.
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CULTURA

Documentário resgata a História Teatral de 
Canela

Canela, cidade conhecida por sua rica história e encantadora cultura, será palco do início das 
gravações do documentário “A História do Teatro em Canela”, no Teatro Municipal, popularmente 
chamado de “Teatrão”.

Com texto e direção de Lisiane Berti, a produção promete revelar o quanto as artes cênicas sempre 
estiveram presentes no contexto da comunidade canelense desde os anos 20.

Desde os saraus realizados nas antigas casas coloniais, até os talentosos professores que despertavam o 
amor pelo teatro nos jovens, a cidade consolidou-se como um berço de talentos. Grupos de amigos de 
teatro se formavam, escolas abraçavam a arte e o resultado era um verdadeiro fervor pela cena teatral. O 
grandioso Festival Internacional de Teatro de Bonecos e o Festival de Teatro são eventos que marcaram 
época em Canela. Infelizmente, eles são hoje extintos, mas deixaram um legado emocionante na memória 
dos moradores.

Com depoimentos emocionantes, registros históricos e curiosidades fascinantes, o documentário “A 
História do Teatro em Canela” pretende resgatar essa rica trajetória.  Personalidades como Glenda 
Viezzer, Nilda de Athaides, os bonequeiros Bete Bado e Charles Leão Rodrigues, os historiadores Olmiro 
dos Reis e Marcelo Veeck participam com depoimentos fortes e marcantes nesta produção. Com enfoque 
na valorização das artes cênicas e na importância do teatro na construção do repertório cultural de uma 
comunidade, a obra pretende encher os corações dos espectadores de saudosismo e inspiração.

O Teatro Municipal de Canela, que por si só possui uma arquitetura imponente, será o cenário e o 
personagem que irá recontar essa história. Uma equipe dedicada de profissionais do audiovisual está 
empenhada em captar cada detalhe sensível e cada sentimento aflorado pelos artistas e pelos 
espectadores que vivenciaram essa trajetória.

”É uma emoção muito grande reviver a rica história do teatro em Canela, através das lentes do 
audiovisual. Cada entrevistado que pisava no Teatro Municipal para gravar era um mergulho e um resgate 
de momentos e pessoas importantes que moldaram a cena teatral local. Uma produção que celebra o 
passado e inspira as novas gerações, traz um pouco do nosso pertencimento, da nossa identidade e nos 
faz alguns questionamentos: tivemos tantos eventos importantes, será mesmo que não podemos 
retomar em outros moldes o que sempre foi nosso legado? O teatro!”

Viabilizado pelo edital 09/2023 da Lei Paulo Gustavo de Canela, o documentário “A História do Teatro em 
Canela” promete ser um marco na valorização do teatro e da cultura local, deixando um legado para as 
futuras gerações e uma fonte de pesquisa aos jovens artistas de toda nossa região.
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HABITAÇÃO

Marcelo Savi solicita que Prefeitura 
transforme a área de terras localizada no 
Caçador em loteamento popular

Com o objetivo de que todos possam ter uma residência própria, o vereador Marcelo Savi encaminhou 
para a Prefeitura de Canela um pedido para que o Executivo transforme a área de terras localizada no 
Caçador em loteamento popular.  

Por meio de uma indicação, o Savi solicita que se construa um loteamento popular, atendendo as 
necessidades da comunidade em uma área conhecida como antiga macieira do Senhor Abel Branchini.  

A área foi adquirida pela Prefeitura há alguns anos, contando com um total de 12 hectares que podem 
receber 340 lotes. Inicialmente, a intenção do Executivo era fazer um loteamento, mas em reunião com os 
Secretários se optou por mudar e fazer um polo industrial. “Estive presente na reunião como Secretário de 
Obras, votando contrário a esta ideia, pois um loteamento atenderia diversas famílias que não possuem 
residência própria”, disse Savi.

Marcelo ainda destacou que gostaria que se fizesse um sorteio dos lotes que seja justo com todos os 
Munícipes. “Quero que estas 340 áreas sejam destinadas a pessoas de baixa renda, assim como aquelas 
que pagam aluguel e famílias que ganham até quatro salários, além daquelas pessoas que recebem 
benefícios. Desta maneira todos possam ter acesso e ter uma residência própria”, finalizou Savi.
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ESPORTE SOLIDÁRIO

Torneio Solidário de Vôlei Floki

No próximo dia 2 de junho, o Ginásio de Esportes Tiofinho, em Gramado, será palco do Torneio Solidário 
“Floki”, um evento de voleibol misto com o objetivo de arrecadar alimentos para as pessoas afetadas pelas 
recentes enchentes na região.

A inscrição para as equipes participantes custa R$300,00 e cada atleta deve contribuir com 1kg de 
alimento não perecível. Os times confirmados para o torneio são: Floki, Unidos do Copo, Waze, Vila F.C., 
Presas de Águia69, UGF, Tânatos e Fireball.

Os jogos começarão às 8h30min, e além dos atletas, os espectadores também são incentivados a 
contribuir. Quem levar 1kg de alimento não perecível ou um produto de higiene pessoal poderá participar 
de sorteios de brindes durante o evento.

Os vencedores do campeonato receberão troféus e medalhas para o 1º, 2º, 3º e 4º lugares, além de 
premiações para os atletas destaque, que incluem categorias como melhor levantador(a), melhor 
líbero(a), melhor oposto(a), melhor ponteiro(a), melhor central, MVP masculino e MVP feminino.

Todo o valor arrecadado com as inscrições será destinado ao pagamento dos juízes, aluguel da quadra e 
premiação. O excedente será doado para as vítimas das enchentes.

Para mais informações sobre o torneio, os interessados podem entrar em contato pelo telefone (54) 9 
9643-3411. A comunidade é convidada a apoiar esta causa e participar deste evento solidário.
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ESPORTE DA GURIZADA

Sub 12 de Futsal de Canela tem definidos os 
confrontos das quartas de final

Equipe do River Canela

Também está chegando ao fim o Campeonato Municipal de Futsal sub12. Foram diversas noites de casa 
lotada e famílias prestigiando os jogos da gurizada no Ginásio Carlinhos da Vila.
As quartas de final acontecem na próxima terça-feira (04), a partir das 20h, com os confrontos entre:

Educa Esportes Azul X River Canela

ATFL Branco x Educa Esportes Branco

Olé Futsal x Educa Esportes Cinza

ATFL Vermeho X ATFL Cinza

Equipe do Olé Futsal
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ENTREGUE SEU CAMINHO AO SENHOR
BLOG DA TV MENORAH
 www.tvmenorah.com.br/blogdatvmenorah 

No Salmo 37, está escrito: "Não te indignes por causa dos malfeitores, nem tenhas inveja... Pois eles dentro em breve definharão como 
a relva... Confia no Senhor e faze o bem... alimenta-te da verdade. Agrada-te do Senhor, e ele satisfará os desejos do teu coração. 
Entrega o teu caminho ao Senhor, confia nele, e o mais ele fará". Desse texto das Escrituras Sagradas, extraímos muitas revelações 
importantes que desvendam com clareza os procedimentos inadequados dos homens com relação à vida.

No início, o conselho esclarece que não podemos ter inveja dos malfeitores. Segundo a análise humana, existem pessoas que 
aparentam ser bem-sucedidas, mas na realidade não são. Portanto, não podemos julgar ninguém pela aparência. Outro ponto em 
que costumamos errar é ao fazermos comparações, pois o homem foi criado por Deus com uma individualidade. Cada homem é 
exclusivo para Deus. Não houve, não há e nem haverá ninguém igual a você no mundo. É por isso que não podemos nos comparar 
com outras pessoas, não há parâmetros para isso. Se nos compararmos com os outros, teremos muitas frustrações, tristezas, 
desapontamentos e autocomiseração. Você não deve se comparar com outras pessoas. Deve apenas olhar para Deus e relacionar-Se 
com Ele para receber dEle desenvolvimento e crescimento.

Outro conselho do Salmo 37 é que devemos entregar nosso caminho a Deus. A palavra caminho refere-se à entrega do nosso coração 
a Deus, para que Ele o preencha com Seus valores e princípios, que nos proporcionam atitudes e condutas que O expressam. Certa 
vez, Jesus disse que a boca fala daquilo que está cheio o coração (leia Mateus 15:18). Devemos lembrar que a área emocional do 
homem é que determina o seu procedimento e sua conduta. Portanto, entregar o caminho ao Senhor é entregar o coração ao Senhor.

No Salmo 37 ainda há a notícia de que Deus satisfará os desejos do nosso coração, depois que entregarmos a Ele os nossos caminhos. 
Sim, essa é uma verdade maravilhosa. Deus irá nos atender e abençoar, porque não teremos mais anseios profanos e egocêntricos. O 
nosso interior estará cheio de Deus e não teremos desejos que se opõem à Sua vontade. Como resultado de um novo coração, 
seremos pessoas bem-sucedidas. Teremos paz e prosperidade e seremos úteis a Deus e ao próximo.

Chegue perto de Deus agora. Faça essa oração em voz alta, medite, leve luz para sua casa e sua família!

FAÇA ESSA ORAÇÃO

"Oração Assumindo uma posição de invencibilidade"

Misericordioso Pai Celestial, escolho ver a mim mesmo como Tu me vês na pessoa do Teu Filho, o Senhor Jesus Cristo. Escolho ver-me 
como alguém invencivelmente forte e capaz de realizar tudo o que está em Teu plano para mim. Rejeito as acusações de satanás de 
que sou irremediavelmente fraco e derrotado. Aceito a minha grande dificuldade atual como um chamado para renovar a visão da 
vitória do meu Senhor.

Ajuda-me a concentrar a minha atenção na majestade, no poder e na soberana grandeza do meu Pai Celestial, que de modo algum 
pode falhar. Ajuda-me a ver que em minha união com Cristo sou mais que vencedor, que o fardo das minhas provações se torne uma 
manifestação do fardo do Senhor. Que esse fardo se manifeste em lágrimas de preocupações, horas de jejuns e oração. Escolho não 
me esquivar do fardo que Tu desejas que eu carregue. Reconheço Senhor, que é principalmente o meu próprio pecado e as minhas 
falhas que trouxeram essa intensa provação. Arrependo-me profundamente dos meus pecados de .......... (cite cada um dos erros que 
você percebe que comete). Limpa-me no sangue do meu Salvador.

Tomo de volta de satanás todo o terreno que lhe conferi com meus pecados e transgressões, com a autoridade da cruz, reivindico 
todo esse terreno para o Senhor Jesus Cristo. Precioso Senhor Jesus Cristo, Tu me prometeste jamais me deixar ou me abandonar. Sei 
que isso é verdade e ousadamente afirmo: "o Senhor é o meu auxílio, não temerei". Firmado na fé, resisto ao diabo e ao seu reino. 
Ordeno que satanás e seus demônios me deixem e dirijam-se para onde o Senhor Jesus Cristo os enviar.

Pai Celeste, aceito e escolho desfrutar de tudo o que está escrito no pergaminho da Tua vontade para mim. Obrigado porque posso 
todas as coisas em Cristo que me fortalece. Farei a Tua vontade, aceitando a minha responsabilidade de ser forte, farei com a Tua 
força aquilo que sei ser a Tua vontade.

Obrigado, Amado Pai Celeste porque mediante o Senhor Jesus Cristo ouviste a minha oração e me farás andar como alguém tão forte 

no Senhor, que mesmo as estratégias mais poderosas de satanás já estarão derrotadas. Oro em nome do Senhor Jesus Cristo e para 
Tua glória.

Amém.

Acompanhe a programação online da RÁDIO MENORAH, no programa O SAL DA TERRA direto de Canela/RS, de segunda a 
sexta, das 13h às 14h ao vivo, pelo Facebook @programaosaldaterra1
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Cursos de Qualificação e Aperfeiçoamento
Modulação da Flora Intestinal em Pacientes Oncológicos submetidos ao Tratamento com 
Imunoterapia (EaD síncrona) 
7 de junho 
Sexta-feira, das 18h às 22h

Despertar Digital: Posicionamento para vender mais (EaD síncrona) 
8 e 15 de junho 
Sábados, das 8h às 12h

Leitura e Produção de Textos (EaD síncrona) 
8, 15, 22, 29 de junho e 6 e 13 de julho 
Sábados, das 10h às 11h

Cozinha de Boteco (Presencial) 
14 de junho
Sábado, das 9h às 12h

Mediação de Conflitos e Advocacia (EaD síncrona) 
22 e 29 de junho 
Sábados, das 8h às 17h

Danças Circulares: Vivências, Integração e Alegria (EaD síncrona) 
22 e 29 de junho 
Sábado, das 9h às 11h

Noções de Direito Eleitoral (EaD síncrona) 
29 de junho e 6 de julho
Sábados, das 9h às 12h

Lideranças: Papéis e Desafios (EaD síncrona) 
1º, 2, 8, 9, 15, 16, 22, 23, 29 e 30 de julho 
Segundas e terças-feiras, das 19h às 22h

Sustentabilidade: Pensando Ideias para um Mundo em Transformação (Presencial) 
9 e 10 de julho
Terça e quarta-feira, das 18h30 às 22h30

Alienação Parental: da Teoria à Prática (EaD síncrona) 
15, 17, 19, 22, 24, 26, 29, 31 de julho; 2 e 5 de agosto 
Segunda, quarta e sexta-feira, das 18h às 22h

Eleições na Prática Contábil: Prestações de Contas Partidárias Anuais e Eleitorais (EaD síncrona) 
20 e 27 de julho 
Sábados, das 9h às 12h

Atuação do Profissional de Saúde em Situações de Perda Gestacional/Perinatal 
27 de julho 
Sábado, das 8h às 12h

UCS SÊNIOR (MATRÍCULAS CONTÍNUAS)

Dança Como Forma de Manter o Corpo Ativo (Presencial)
Quartas-feiras, das 14h às 15h30

Fotografia Digital ( Presencial) 
Quintas-feiras, das 14h às 16h

Dança Como Forma de Manter o Corpo Ativo (Presencial)
Segundas-feiras, das 14h às 15h30

Vida em Movimento (Presencial) 
Segundas-feiras, das 17h às 18h30

Escrevendo Narrativas Breves (EaD síncrona) 
Segundas-feiras, das 14h às 16h

Cérebro Ativo (Presencial) 
Terças-feiras, das 14h às 16h

Coral UCS Sênior Hortênsias (Presencial) 
Quartas-Feiras das 14h às 16h
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ESPORTE

Definidos confrontos das oitavas da Terceira Divisão 
de Canela

Jogos eliminatórios iniciam na próxima segunda-feira (3)

Todos os jogos de mata-mata terão transmissão ao vivo pelo Portal da Folha

A última rodada da fase classificatória do Campeonato Municipal de Futsal – 3ª Divisão de Canela 
aconteceu na noite desta quarta (30), reservando algumas surpresas.

Abrindo a noite, o União Rancho Grande confirmou a primeira colocação do grupo A, ao vencer o 
River/Bona Tintas por 4 x 2, atingindo 21 pontos. Assim, o URG finalizou a 1ª fase com 100% de 
aproveitamento e melhor campanha geral. O River estacionou nos 15 pontos, ficando com a terceira 
colocação do Grupo A.

No segundo confronto, o Rio Branco avançou para o segundo lugar do Grupo A, ao vencer o Sonho 
Olímpico por 7 x1.

A última vaga para as oitavas ficou com o Mercado São Rafael, que venceu o Santa Catarina por 2 x 0 e 
conquistou o quarto lugar do grupo B.

Por fim, fechando a rodada, o JA Futsal precisa vencer o Juventus, para empatar em pontos com a Galera 
da Estevão DBZ, mas não poderia levar dois gols ou mais. Mas, a partida encerrou 6 x 2 para o JA que ficou 
na segunda colocação do Grupo B.

Desta forma, ficaram definidos os confrontos das oitavas de final, que acontecem a partir da semana que 
vem, com os seguintes jogos:

Segunda (3) – a partir das 19h

- Ancora C x River/Bona Tintas

- JA Futsal x MB Sports

- Real Matismo x Mercado São Rafael

- GDE – DBZ x MV Futsal

Quarta (5) – a partir das 19h

- União Rancho Grande x Garfo & Bombacha

- Galera da Estevão x Del Trago Futsal

- Certinho Evento x Atlético Canelense

- Rio Branco x Amigos do Brasil

As quartas de final acontecem na sexta (7).
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CORRENTE DO BEM

Campanha de geladeiras já arrecadou mais de R$ 340 
mil e doou 180 eletrodomésticos

Ação é liderada pela Polícia Civil de Canela, juntamente com a ACIC e Loja 
Maçônica da Região das Hortênsias

Uma verdadeira corrente do bem, foi no que se transformou a campanha liderada pela Polícia Civil de 
Canela, juntamente com a ACIC e Loja Maçônica da Região das Hortênsias, para a aquisição de 
refrigeradores, doados aos atingidos pelas enchentes.

O delegado de Canela, Vladimir Medeiros, destaca que esta é uma campanha séria, que reflete a 
credibilidade das entidades envolvidas e que “refrigeradores são bens de primeira necessidade, de valor 
elevado e mais difíceis de serem doados”.

Até o momento, já foram arrecadados R$ 340 mil, valor com o qual 100 refrigeradores já foram adquiridos 
e pagos. Outras 80 geladeiras foram encomendadas e serão pagas amanhã (01). Os eletrodomésticos são 
comprados após uma criteriosa pesquisa de mercado, custando em média R$ 1.650,00, já com impostos e 
frete, mas existem dificuldades, como a pronta entrega e a capacidade de entrega.

Vladimir reforça que algumas doações são volumosas, variando de R$ 10 mil até R$ 40 mil, mas todos têm 
participado, como um Pix de R$ 26,00, que veio com a mensagem “é tudo que tenho agora na conta”.

Salienta-se a ação dos alunos da Escola Barão do Rio Branco, no Saiqui, em Canela. “Fizeram um 
porquinho e juntaram R$ 928 em moedas e notas pequenas. Foi lindo”, disse o delegado. A escola é 
atendida por um projeto social desenvolvido em parceria entre a Polícia Civil, Loja Maçônica e Prefeitura 
de Canela.

Enquanto alguns organizam a parte financeira e as compras, outros voluntários partem para a entrega 
nas cidades beneficiadas, tais como Porto Alegre, Canoas, Eldorado do Sul, São Leopoldo, Igrejinha, Três 
Coroas, Canela, Gramado e Montenegro, entre outras.

“As demandas chegam, são checadas e atendidas”, explica Medeiros. A campanha acontece com muita 
transparência e cada família beneficiada assina um termo de recebimento.

A corrente do bem seguirá arrecadando doações para poder beneficiar ainda mais famílias atingida pelas 
Enchentes no Estado. Para participar, doações de qualquer valor podem ser realizadas pela chave PIX – 
CNPJ 05.018.166/0001-59 da Loja Maçônica Cidade das Hortênsias.
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 Quanto custa um vereador para a comunidade?

Proposta que vai à votação, na Câmara de Canela, prevê aumento de 24% para os nobres 
edis

Sempre no ano de eleição, o último de mandado, a Câmara de Vereadores vota o salário dos novos 
eleitos, vereadores, prefeito e vice, podendo também alterar o salário dos secretários. É justamente os 
três projetos de lei que vão entrar em tramitação na próxima semana, na Câmara de Vereadores de 
Canela.

Normalmente, neste período, acontecem questionamento sobre o recebido pelos nobres edis, com 
perguntas como: quanto custa um vereador para a comunidade? O serviço prestado por eles vale esse 
dinheiro?

Esta coluna já escreveu, pelo menos, umas três vezes sobre o tema.

Pois bem, a proposta que vai à votação, ao menos que mudem algo até lá, prevê um aumento na casa de 
24,5% para os representantes do povo, passando o vencimento de R$ 6.988,70 para 9.268,25.

Se levarmos em conta a responsabilidade do cargo, não parece muito dinheiro. Ocorre que este valor é 
para trabalhar quatro noites por semana, R$ 2.317,06 por sessão. Como o compromisso do vereador é 
ficar apenas até a parte da votação, coisa que dura no máximo duas horas e meia, quando muito, temos 
um valor aproximado de R$ 930,00 por hora trabalhada.

Claro que alguns vereadores se envolvem em comissões, devem ler e estudar os projetos com 
antecedência, ir a encontros públicos e participar de eventos, mas, mesmo assim, é um valor significativo.

Mudança de pensamento

Nesta semana, em uma conversa/discussão em um grupo de empresários, muitas sugestões de mudança 
de pensamento, inclusive na linha que meu amigo e colaborador, colunista Márcio Diehl Forti, escreve em 
seu espaço nesta semana.

Mas, porém, todavia e entretanto, é necessário lembrar que os vereadores chegam ao cargo através da 
moeda corrente da política, o voto. E, se lá estão, é porque uma parcela significativa da comunidade 
escolheu aquela forma de agir.

Isso serve para nos lembrar que política não se faz só durante seis meses em ano eleitoral. Quem se 
elege, goste você dele ou não, trabalha para conquistar o voto todos os dias, durante quatro anos.

Reclamar nas redes sociais não vai mudar a composição da Câmara. É preciso descer para o “chão de 
fábrica”, conhecer a realidade do nosso Município e realmente atuar nas causas comunitárias.

Ninguém escapa da política, querendo ou não. “Quem não gosta de política, está condenado a ser dirigido 
por aqueles que gostam”, alguém já falou muito tempo atrás. A frase tem quase 2.500 anos e é atribuída a 
Platão, filósofo grego que viveu entre 428-348 antes de Cristo. Dá para dizer, então, que a gente não tem o 
direito de fechar os olhos para a política. Agindo assim, alguém vai mandar na nossa vida e nem 
poderemos reclamar que eles vão receber mais de R$ 9 mil por quatro noite trabalhadas.

Ou pior ainda: vamos apostar na “antipolítica” e nos “antipolíticos” e vermos o desastre que vai ser.  Deixar 
como está para ver como é que fica é uma solução muito ruim, é decididamente política a nossa presença 
ou a nossa ausência nas questões comunitárias. Depois não adianta reclamar.

Em tempo: prefeito e secretários

Ainda, os projetos preveem o aumento de R$ 12.154,25 para R$ 15.000,00 para secretário Municipal, o 
que acredito ser justo, pela responsabilidade do cargo. A bem da verdade, em algumas secretárias 
poderia ser até mais.

Já o vice, passa de R$ 9.977,90 para R$ 15.000,00. Este, na minha opinião, é um baita absurdo, uma vez 
que o vice trabalha se quer e vai ganhar a mesma coisa que um secretário. O ideal seria o vice assumir 
uma secretaria ou então receber o proporcional ao salário de prefeito quanto estiver substituindo o 
mesmo.

Já a proposta para o salário do prefeito é de que passe de R$ 25.827,78 para R$ 27.734,70, o que também 
é justo, levando em conta a responsabilidade do cargo.
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Eu tenho me abstido de assistir a sessão da 
Câmara, em nome da minha saúde mental
Já faz algum tempo que não assisto a sessão da Câmara, ao vivo, em sua totalidade. Cabe destacar que 
isso faz parte da minha atividade profissional e passei a ver alguns trechos na velocidade 2 no meu 
horário de expediente.
Primeiramente foi um pedido da minha família, que implorou que eu não os submetesse a isso nas noites 
de segunda-feira. Então, passei a assistir de fone, mas cá entre nós, eu e você que lê esta coluna, pensa 
em 8 minutos do Alberi tentando te convencer que Canela tem que comprar um avião de rosca, saltando 
do fone de ouvido. Pensa!
Desisti! Passei a adotar a tática antes referida, que aliás é mais divertida, pois a voz deles fica típica de 
comédia na velocidade 2.
Claro que, esporadicamente, surgem bons discursos e boas ideias, mas, são um oásis dentro da fogueira 
de vaidades e interesses eleitorais dos nobres edis.
O pior é quando alguém te chama no Zap: tu viu o que tá rolando na Câmara? E lá vou eu aturar o ao 
vivo…
Foi o que aconteceu no bate-boca entre Jerônimo Terra Rolim (PDT) e Emília Guedes Fulcher (Rep), na 
semana passada, fato que se desenrolou nesta semana.
Eu não sei, ainda, quem tem razão na discussão, mas convenhamos, um vereador deve ter, pelo menos, 
mais respeito com quem os assiste, já que não possuem muito entre si.
Eles estão ali representando a comunidade e não o seu bel prazer e motivação pessoal.
Além do mais, independentemente de ter razão ou não, a Dona Emília, da qual eu nunca fui muito fã 
como vereadora, é uma mulher, e idosa, a qual deve ser tratada com respeito. Falassem assim com a 
minha mãe ou com a minha avó, seja lá qual fosse a treta e o desfecho não ia ser legal.
Mas o que quero dizer com isso é que os vereadores que tanto se queixam da falta de ética e técnica do 
Executivo, transformam a sessão da Câmara em Matiné dos Trapalhões, uma completa falta de respeito 
entre eles e com a comunidade.
Há os que não se metem na treta, é verdade, e poderiam dizer: mas Chico, tu estás generalizando. Mas, 
senhores e senhoras, nobres edis, vocês deveriam ser os primeiros a recriminar estas atitudes, na tribuna, 
e colocar ordem na Casa. Se não o fazem, consentem com o que lá acontece.
Depois choram as pitangas que não são convidados para isso ou aquilo, que as sessões não têm público e 
que a Câmara não tem representatividade. Porque será, né?
Por fim, uma denúncia (e aqui vos fala alguém que trabalha com isso diariamente), quando feita com 
responsabilidade, vem com provas. Se faltam provas, viram fofocas. Vereadores, se os senhores não têm 
poder ou pernas para chegar na prova, se resguardem, repassem suas denúncias para uma autoridade 
competente, como a Polícia Civil, reservadamente, a qual vai verificar os fatos e, aí sim, se houver 
irregularidades ou crime, divulguem o fato.
Antes disso fica parecendo briguinha de criança.
O pior de tudo é que a Câmara custa caro, bem caro para o contribuinte. Lembrem-se, quando investidos 
na função de vereador, os senhores são funcionários do povo, com o dever de representa-los, não 
envergonhá-los.
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Publicações legais

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
CONVOCAÇÃO DE ABERTURA DE PRAZO PARA INSCRIÇÃO EM PROCESSO ELEITORAL

Jane Juchem Neto, Presidente da Comissão Eleitoral eleita em Assembleia Geral, no uso legal de 
suas atribuições e de acordo com os artigos 27 e 28 do Estatuto Social do Sindicato dos 

Servidores Municipais de Canela/RS, vem por meio deste, tornar público a abertura de prazo 
para inscrição em processo eleitoral para cargos diretivos do Sindicato dos Servidores 

Municipais de Canela/RS, cuja eleição ocorrerá no dia 12/07/2024. As inscrições deverão ser 
efetuadas na sede do Sindicato, sito à Rua Assis Brasil, n° 585, Vila Maggi, em Canela/RS, no dia 
14/06/2024, no horário compreendido entre às 13h 30 min às 17h. Poderão concorrer a cargos 

eletivos aqueles que preencherem os requisitos previstos no art. 4º, § 1º e 2º do Estatuto Social e 
art. 11 do Regimento Eleitoral do Sindicato dos Servidores Municipais de Canela/RS. Demais 

informações quanto às inscrições e cronograma da eleição poderão ser obtidas junto à 
secretaria do Sindicato.

Canela/RS, 28 de maio de 2024

Jane Juchem Neto
Presidente da Comissão Eleitoral

Margarete Wasen Bortot
Relatora

Fernanda da Silva Dias
Secretária

Priscila de Oliveira Felippetti
Suplente

Eva Jurema Assman
Suplente

RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO DE REGULARIZAÇÃO

HOTEL LAGHETTO GRAMADO LTDA
CNPJ: 19.114.125/0006-85

Torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e Mobilidade 
Urbana de Canela, a Renovação da Licença de Operação de Regularização de nº 18/2020 para a 

atividade de Lavanderia para Roupas e Artefatos de Uso Doméstico - CODRAM 3007,20, 
localizado na Rua Perimetral, nº 250 – Bairro Distrito Industrial – Canela, RS, CEP 95680-000.

Zago Assessoria Jurídica e Consultoria Ambiental
Av. Osvaldo Aranha, 450, sala 06, Centro, Canela-RS

(54) 3278-1506 / (54) 9 9110-0533
E-mail: zagoconsultoriaambiental@gmail.com
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Publicações legais

SÚMULA DOS EDITAIS DE LICITAÇÃO

O Prefeito de Canela/RS, no uso de suas atribuições legais, informa a publicação do seguinte 
edital:

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 25/2024 – Registro de Preços para aquisição de materiais de 
procedimentos médicos. Data 13/06/2024 às 09h.

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 28/2024 – Contratação de empresa especializada na 
prestação de serviços de decoração urbana para o evento Temporada de Inverno em Canela 
2024, a ser realizado entre os dias 21 de junho a 11 de agosto de 2024, no espaço urbano da 
cidade de Canela, conforme especificações técnicas detalhadas no Termo de Referência (Anexo I) 
e Memorial Descritivo (Anexo I do Termo de Referência). Data 14/06/2024 às 09h.

Os editais estão disponíveis no site www.canela.rs.gov.br, informações poderão ser obtidas no 
Departamento de Licitações e Compras, na Rua Dona Carlinda, 455, Canela/RS, através do fone 
(54) 3282 5100 / 3282 5124 ou através do e-mail licitacoes@canela.rs.gov.br e/ou 
pregao@canela.rs.gov.br.

Canela, 31 de maio de 2024.

Constantino Orsolin
Prefeito Municipal
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